

# きたはら



令和4年 1月8日  
練馬区立北原小学校  
学 校 通 信  
NO. 664号

## 教育目標

◎よく考える子供 ○思いやりのある子供 ○明るくたくましい子供

## 新年壬寅（みずのえとら）年を迎えて

校 長 高 野 博 文

新年明けましておめでとうございます。

お正月を東京で過ごされた方は、気候にも恵まれて、とても穏やかに新年を迎えられたのではないのでしょうか。令和4年がスタートしました。

今年は何か良い兆しや新しい変化を予感させる年明けという気がします。新たな時代の波が確実に押し寄せてきています。子供たちへの教育に関わる環境も、貸与されたタブレット等により、英語・道徳・プログラミング教育等大きく変化してきています。改めて気を引き締めて、そして楽しくこの1年間を過ごしていきたいと思います。本年も旧年に変わらず学校教育へのご理解、ご協力のほどどうぞよろしくお願いいたします。

さて今年の干支（えと）は、壬寅（みずのえとら）年です。干支とはご存じのように十干（じっかん）と十二支（じゅうにし）という2つの暦の数え方を組み合わせた標記方法です。十干と十二支との組み合わせは最小公倍数の60通りあり、壬寅は39番目だそうです。60年かけて干支を一周して還暦となります。

では壬寅はどんな年になるのでしょうか。壬と寅のそれぞれがもっている意味を紐解くと、壬は「妊に通じ、陽気を下にはらむ」、寅は「みみずに通じ、春の草木が生ずる」という意味があるそうです。そのため壬寅は、厳しい冬を越えて、芽吹き始め、新しい成長の礎となるイメージが考えられるそうです。

上記に示しましたが、何か良い兆しや新しい変化に通じますね。

さてさて、十二支がどのように決まったかという有名なお話を紹介します。それは、動物たちが元旦に神様の元へあいさつに訪れた順番であるというお話です。

とある年末、神様が動物たちに対して、「元旦に自分のところへ訪れた1番から12番までの動物を1年ずつ交代でその年の大将にする。」といました。

これを聞いた動物たちはさまざまな計画を立てていましたが、猫だけはその話を聞き逃していました。猫は、いつ神様の元へ行けば良いのか分からないため、ねずみに聞きました。ねずみは一人でもライバルを減らしたいという思いから、嘘で元旦の次の日を伝えます。結果として猫は一日遅れで出発し、着いた時には動物たちも神様もいませんでした。さらにねずみは、足の遅い牛が、前日から神様の元へ出発する計画を聞き、牛の背中にちゃっかり乗りました。牛が一番に着くちょっと前に背中から降り、まんまと一番を獲得したのです……。そこへものすごい剣幕で現れたのが猫。これがきっかけとなり、今でも猫がねずみを追いかけると言われているそうです。

## ～道徳授業地区公開講座～

今年度は、感染症対策として学年ごとに分かれて道徳地区公開講座を行います。

1月11日(火) 3校時…4年 / 4校時…3年

1月12日(水) 5校時…5年・6年

1月14日(金) 1校時…1年 / 5校時…2年

道徳の授業では、道徳的価値についての理解を基に、自分を見つめ直したり、自分の生き方についての考えを深めたりして行って欲しいと思います。また学級の友達と交流し、新たな考えを吸収する機会になればと思います。

当日は、日時の間違えがないようご参観下さい。また、混雑している場合は、譲り合っでの参観をお願いいたします。(道徳担当 高尾真生)

## 今月の生活目標

### 心のこもった あいさつをしよう

新年がスタートしました。冬休みの間も寒さに負けず「早寝・早起き・朝ご飯」はできていましたか。時間を意識し、生活リズムを整えることで心も体も健やかになります。

学校では、「すすんで挨拶をしよう」「あいさつをする相手をふやそう」等を指導していきます。冬休みののんびりした気分から切り替え、気持ちのよい1年のスタートが切れるように声掛けをしていきます。

本年も生活指導面での御協力をよろしくお願いたします。

(生活指導主任 阿部 直人)

## 書き初め大会と校内書き初め展示について

1月11日(火)に書き初め会を行います。1・2年生は硬筆、3～6年生は毛筆の書写に取り組みます。毛筆に関しては、新しい題材に取り組みます。児童は、この日に向けて、止め・はね・はらいや文字の中心に気を付けながら練習を重ねてきました。その努力が当日実ることを期待しています。

また、1月17日(月)から校内書き初め展を行います。書き初め会で取り組んだ作品を各教室の廊下前に展示します。児童の学習の成果を、ぜひ御覧いただきますよう御案内申し上げます。

詳細については、また別紙にてお知らせします。

書き初め担当 吉村 佑貴



## お知らせとお願い



- ◆ すでにお知らせしておりますが、1月8日(土)の道徳授業地区公開講座の代わりに、学年ごとに分散して道徳授業の公開を行います。**日時を御確認の上、御参観ください。**
- ◆ 練馬区連合同工展・練馬区連合書写展は、コロナウィルスの影響により開催されません。1月17日(月)～21日(金)まで、各学級の代表児童の作品を展示します。展示場所については別途お知らせいたします。
- ◆ **年度末に転出の予定がある方は、できるだけ早く担任まで御連絡ください。**また、転入の情報を御存知の方は、お知らせください。

## 1月の行事予定

8日(土)	3学期始業式 3時間授業	18日(火)	発育測定5年
10日(月)	成人の日	19日(水)	発育測定6年
11日(火)	校内書初め会 安全指導日 給食(始)	20日(木)	社会科見学3年
12日(水)	発育測定1年	24日(月)	クラブ(3年見学)
13日(木)	発育測定2年	26日(水)	午前授業
14日(金)	発育測定3年	31日(月)	委員会
17日(月)	校内書き初め展(～21日) 発育測定4年		

※ 3学期の避難訓練は予告なしで行います。